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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

В свое время наш сайт был
отмечен специальной преми�
ей как удачный Интернет�про�
ект. Думается, что эта награда
не последняя.

Теперь немного статистики.
Ежедневно на сайт заходят
свыше 300 человек, а это зна�
чит, что ежемесячно аудитория
«Коммуны» расширяется на бо�
лее чем 9 тысяч читателей. Ко�
личество посещаемых ими
страниц составляет в месяц
тысяч 30�40. Всего в Интерне�
те размещено 948 сайтов га�
зет – центральных, республи�
канских, краевых, областных,
городских и есть даже район�
ные. По рейтингу top.mail.ru
наш «коммуновский» сайт, как

Наша газета
в Интернете

правило, занимает место в пер�
вых двенадцати процентах ре�
сурсов этой газетной категории.
Вы скажете, что не Бог весть ка�
кой высокий показатель, вот
если бы место было первое, вто�
рое, третье… Но следует иметь
в виду, что и «Коммуна» наша –
газета не общенационального
масштаба, а одна из почти соро�
ка тысяч (!) российских средств
массовой информации. Сайта�
ми в Интернете уже давно обза�
велись и «Комсомольская прав�
да», и «Российская газета», и
«АиФ», и «Известия», и многие�
многие другие печатные изда�
ния. Их электронные версии «чи�
тают» ежедневно тысячи, а то и
десятки тысяч человек. Среди же

сайтов газет своего класса – а
это общественно�политические
издания областного звена –
наш www.kommuna.ru очень
даже солидно выглядит.

Интересна география посе�
тителей сайта «Коммуны». Боль�
ше всего их в Москве, в Цент�
ральной России, на Дальнем
Востоке. За рубежом на сайт
чаще всего заходят граждане
Соединенных Штатов Америки,
Германии, Украины – это если
обобщать статистику 2005
года. В новом году, что интерес�
но, стало больше посетителей
из Испании, Австралии, а США
и ФРГ, к примеру, по данным за
минувшую неделю, перемести�
лись соответственно на третье
и четвертое места. Есть также
посетители из Израиля, Бела�
руси, Казахстана, Чехии, Ни�
дерландов, Великобритании и
Новой Зеландии, Боснии и Гер�
цеговины, из десятков других
стран. Из экзотических были
Берег Слоновой Кости и Папуа
Новая Гвинея.

По временам года пиковое
посещение сайта наблюдается
в зимние месяцы, наименьшее
– в июне, июле, августе. По
времени суток картина выгля�
дит так: максимум интереса в
10 и 14 часов, минимум – в 6
утра.

Уже несколько лет во всемирной паутине живет сайт
www.kommuna.ru. На его главной странице в режиме on8
line ежедневно размещаются материалы как только что
вышедших в свет номеров «Коммуны» и ее дочерних изда8
ний – еженедельников «Воронежская неделя» и «Коммуна
плюс», так публикации с опережением – из завтрашних
номеров этих изданий.

Глава администрации Воронежской области Владимир КУЛАКОВ:

Как мы уже сообщали, в конце минувшей недели гостем журналистов Издатель8
ского Дома «Коммуна» был глава администрации Воронежской области Владимир
Кулаков. Такие встречи с губернатором в «Коммуне» давно уже стали доброй
традицией. Для нас всегда важно, как говорится, из первых рук получить инфор8
мацию о том, как живет и развивается область, какие проблемы волнуют власть
и какие усилия она прилагает, для того, чтобы этих проблем стало меньше, а
перемен к лучшему – больше. В свою очередь, Владимир Григорьевич так охарак8
теризовал свое отношение к «Коммуне»: «Несмотря на то, что газета еще в середи8
не 908х сменила организационно8правовую форму и вышла из подчинения власт8
ных структур, она остается ведущей газетой Воронежской области и играет очень
значительную роль в ее общественно8политической и социально8экономической
жизни».

Стремиться  к  новому
качеству работы и жизни

Начался же наш разговор почти как
обычно – «с текущего момента». Но, разу�
меется, не с доставивших немало хлопот и
переживаний морозов и давно уже не быв�
шей столь суровой зимы (хотя эта тема се�
годня постоянно на слуху), а с экономики.
Ибо чем устойчивее, чем стабильнее она
будет работать, тем легче всем нам будет
справляться и с холодами, и с другими, даже
самыми неожиданными сюрпризами при�
роды. Как закончила год минувший воро�
нежская промышленность и насколько ве�
лик ныне ее потенциал? Удалось ли селянам
закрепить положительные сдвиги, наметив�
шиеся в последние годы? Что в планах у
областной администрации на год наступив�
ший и уже отсчитавший без малого полтора
месяца?

� Смотреть на власть и экономику как на
единое целое – это у нас из менталитета
прежней, советской, эпохи, � сразу же, чет�
ко и однозначно, разделил понятия Влади�
мир Кулаков. – В нынешних же рыночных
условиях влияние власти на экономику ми�
нимальное. Абсолютное большинство пред�
приятий давно уже акционировались, пере�

шли в частные руки, имеют своих хозяев, а
многие уже не раз сменили их. Вмешивать�
ся в их деятельность мы просто не имеем
права.

С другой стороны, быть в стороне от того,
как работает промышленность и  в целом
экономика, власть не имеет права мораль�
ного. Ведь от этой работы зависят уровень
наполняемости областной казны и, соответ�
ственно, степень возможности решать раз�
личные социальные задачи, в конце концов
влиять на качество жизни населения, а это
уже – забота и ответственность власти.

� Вот почему мы не можем дистанциро�
ваться от того, что происходит на заводах,
других предприятиях, � отметил губернатор.
– Встречаемся с их руководителями, анали�
зируем ситуацию, подсказываем возмож�
ные пути дальнейшего развития, если надо,
лоббируем их интересы перед Центром, по�
могаем найти рынки сбыта.

И эта работа начинает приносить плоды.
Помнится, на предыдущей встрече в «Ком�
муне» � летом прошлого года – Владимир
Григорьевич не без удовлетворения расска�
зал о том, что, как показал год 2004�й, на�
метился подъем в одной из самых важных

отраслей – машиностроении. Итоги 2005
года полностью подтвердили прогноз губер�
натора – объемы продукции машинострое�
ния выросли без малого на 20 процентов.
«Что не может не радовать. Отрасль очень
инерционна, требует больших инвестиций.
Но долго, мучительно долго начиная раскру�
чиваться, она столь же долго потом будет
раскручиваться и по инерции».

Положительно оценив также устойчивую
работу предприятий химии и нефтехимии, гу�
бернатор отметил, что в целом по темпам ро�
ста промышленности Воронежская область
заняла третье место в Центральном Феде�
ральном округе, опередив и своих соседей
– липчан и белгородцев. По твердому убеж�
дению гостя «Коммуны», эта тенденция со�
хранится и в ближайшие годы, причем преж�
де всего за счет развития машиностроения
на инновационной основе.

Из года в год прибавляет и строительный
комплекс. В прошлом году ему удалось вый�
ти на рекордную отметку – сдано 760 тысяч
квадратных метров жилья. «Что тоже очень
важно. От этого базового показателя будут
напрямую плясать объемы преференций из
Центра в ходе реализации национального
проекта «Доступное жилье».

С плюсом закончило год и воронежское
село. Но плюс небольшой – всего в 3,5 про�
цента. «Впрочем, иного ждать не приходит�
ся. Тягаться с темпом роста цен на горюче�
смазочные материалы, другие товары и ус�
луги – технику, запчасти, средства защиты �
селянам просто невозможно. Судя по всему,
это начинает понимать и Правительство,
неслучайно развитие АПК тоже стало одним
из национальных проектов.

(Окончание на 28й стр.)

В очереди
за «народным»
В минувшую субботу в Воронеже, в Доме
актера, прошел отборочный тур телевизионного
проекта «Народный артист�3»

В фойе было не протолкнуться: столько желаю�
щих пытались записаться на прослушивание. На
втором этаже, где, собственно, и проходил первый
тур – или «фильтрация» � даже не протиснуться. При�
шлось активно работать локтями. И все это проис�
ходило под громогласные звуки фортепьяно и хо�
рового пения народной и всеми любимой песни
«Ой, мороз, мороз…» Это так конкурсанты распе�
вались.

Присоединился к очередной группе – «десятке»,
запускали по десять человек на прослушивание.

Из сильного пола я оказался один.
Вообще прекрасная половина значительно пре�

обладала, на «Народном артисте�3».
Евгения Бордзиловская, редактор телепроекта,

тут же предупредила: «Поете по одному куплету и
припев. Песня должна быть известна любому и
каждому, то есть народная. Понятно? И не стойте
столбами, а двигайтесь, танцуйте, импровизируй�
те. Вы должны сразу же, как только вышли на сце�
ну, понравиться публике».

(Окончание на 48й стр.)
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По сведениям Воронежского гидрометцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, местами кратков�
ременный снег; ветер западный, умеренный; температура
минус 9�14.минус 9�14.минус 9�14.минус 9�14.минус 9�14.

15 февраля15 февраля15 февраля15 февраля15 февраля по области – переменная облачность, преиму�
щественно без осадков; ветер переменных направлений, сла�
бый; температура ночью минус 17�22,минус 17�22,минус 17�22,минус 17�22,минус 17�22, при прояснениях до ми�до ми�до ми�до ми�до ми�
нус 28,нус 28,нус 28,нус 28,нус 28, днем минус 10�15.минус 10�15.минус 10�15.минус 10�15.минус 10�15.

16 февраля16 февраля16 февраля16 февраля16 февраля по области – переменная облачность, преиму�
щественно без осадков; ветер северо�восточный, умеренный;
температура ночью минус 18�23, минус 18�23, минус 18�23, минус 18�23, минус 18�23, при прояснениях до минус 28,до минус 28,до минус 28,до минус 28,до минус 28,
днем минус 9�14.минус 9�14.минус 9�14.минус 9�14.минус 9�14.

Вопрос, конечно, интересный...

Сказано не слабо. Сразу виден,
понимаш, сильный политик.

«Слабые политики разрушали империи,
отдавали свои территории, приносили
в жертву собственные народы…»

Борис ЕЛЬЦИН, в дни своего 758летия

Появление нового вируса
гриппа, к которому у населения
отсутствует иммунитет, прогно�
зирует Всемирная организация
здравоохранения. “Перспекти�
ва возникновения нового
штамма реальна, потому что
происходит реассортация, то
есть взаимодействие генов ви�
руса птичьего гриппа с челове�
ческим”, � разъяснил журнали�
стам главный инфекционист
Минздрава РФ Виктор Малеев.

По мнению замглавы МЧС
Юрия Воробьева, “основная
опасность”, предположительно,
проявит себя весной, с началом
перелета диких птиц. Ветери�
нарная служба Воронежской
области уже призывает макси�
мально ограничить в этот пери�
од возможный контакт домаш�
ней птицы с дикой, особенно
водоплавающих особей.

Масштабность потерь при
вспышках гриппа в большин�

Птичий грипп
опаснее наводнения
Вокруг грозящей эпидемии птичьего гриппа нагнетаются
совсем нешуточные страсти. Буквально вслед за выступле8
нием в “Коммуне” главного государственного ветеринарно8
го врача Воронежской области пришел и вовсе обескуражи8
вающий прогноз Министерства чрезвычайных ситуаций
(МЧС) о том, что в 2006 году инфекция станет основной
опасностью и даже отодвинет на второй план природные и
техногенные катаклизмы. Более того, в МЧС считают, что в
результате мутации он станет передаваться от человека к
человеку, что приведет к заражению пятой части населения
России.

стве случаев предсказать не�
возможно � это требует учета
многих факторов. Сегодня зара�
женную птицу попросту сжига�
ют, чтобы она не стала источни�
ком инфекции для здорового
поголовья. Процесс это трудо�
емкий, и к тому же существен�
но не ограничивает контакт че�
ловека с больными животными.
Возникает и вопрос компенса�
ции потерь хозяевам птицы.

Проблему снижения убытков
от инфекции могло бы решить
страхование птицы � гарантиро�
ванная страховая выплата в
случае гибели птицы по причи�
не внезапной смерти. Евгений
Оленичев, военный ветеринар�
ный врач, в своем письме в
«Коммуну» предлагает объеди�
нить усилия ветеринаров и
страховщиков. Уже в договоре
учитывать гигиенические нор�
мы и параметры содержания
птицы.

Это поможет в тех хозяй�
ствах, где нормы не соблюдают�
ся, проводить мероприятия по
снижению вероятности массо�
вой гибели птиц. Заодно реша�
лась бы и другая профилакти�
ческая задача � улучшение усло�
вий содержания и кормления
птиц. Договор страхования вы�
ступал бы своего рода стимулом
оздоровления поголовья. Вооб�
щем, «береженого Бог бере�
жет».

Впрочем, как подчеркивает в
письме Евгений Николаевич,
«грипп всегда был инфекцией
загадок». Чума птиц, которая,
как стало известно позже, вы�
зывается патогенными штамма�
ми гриппа, была описана вра�
чом Перрончито как серьезная
болезнь кур в Италии ещё в
1878 году. Но лишь в 1955 году
было доказано, что вирусы чумы
птиц – это фактически вирусы
гриппа А. То есть на практике
человечество уже неоднократно
сталкивалось с птичьим грип�
пом в той или иной форме…

А пока некоторые районные
ветеринары советуют владель�
цам личных подворий не заво�
дить кур, гусей, уток или индю�
ков больше, чем это нужно для
внутреннего потребления, а с
птицей, намеченной к убою вес�
ной, по возможности “распра�
виться” уже сегодня... Так, на
всякий случай.

Ирина АКСЕНОВА.

АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

Россия готова
Российская сторона готова к конструктив�
ному обмену мнениями с украинскими кол�
легами по Черноморскому флоту, говорит�
ся в сообщении МИД России. На сегодня за�
планировано заседание подкомиссии по воп�
росам функционирования Черноморского
флота РФ и его пребывания на территории
Украины, которая является составной частью
российско�украинской межгосударственной
комиссии. Как отмечают в Москве, с заседа�
ния подкомиссии начнется работа российско�
украинской межгосударственной комиссии,
возглавляемой президентами РФ и Украины.

Финансовые отчеты
партий

Центризбирком РФ обнародовал первые

финансовые отчеты политических
партий, которые они по новому закону
обязаны ежеквартально представлять в
ЦИК России. Согласно сводной таблице, со�
ставленной в Центризбиркоме РФ, лидером
по объему денежных поступлений в четвер�
том квартале 2005 года была партия «Еди�
ная Россия»: 268,5 миллиона рублей. Далее
следуют «Родина» (31 миллион), ЛДПР (24,7
миллиона), «Российская партия жизни» (15,9
миллиона), «Яблоко» (12,4 миллиона), СПС
(9,8 миллиона) и «Патриоты России» (9,2 мил�
лиона). КПРФ, на счета которой поступило 4
миллиона рублей, оказалась в этом списке
девятой. Любопытно, что в такой графе рас�
ходов, как «Благотворительная деятель�
ность», почти у всех партий стоят прочерки,
а на «Международную деятельность» ни одна
из них не потратила ни копейки.

По материалам РИА «Новости».

Афганистан: Воронеж помнит
15 февраля исполняется 17 лет с тех пор, как советские
войска ушли из Афганистана. Воронеж по традиции отме�
тит годовщину. 14 февраля в 15.00 в здании филармонии
состоится торжественное собрание (вход по пригласитель�
ным билетам). 15 февраля в 11.00 на стадионе «Динамо» �
возложение венков к мемориалу погибшим в мирное время.
А в минувшую субботу во всех церквах Воронежско�Бори�
соглебской епархии состоялась одновременная панихида
по погибшим в Афганистане и Чечне.

Рейтинг вузов�2005
Федеральное агентство по образованию РФ опублико�
вало рейтинги вузов России. Среди классических универ�
ситетов Воронежский государственный университет зани�
мает 15�е место. Среди технических и технологических ву�
зов технический университет – 10�е, технологическая ака�
демия – 42�е, лесотехническая – 51�е, архитектурно�строи�
тельный университет в этой группе занимает 70�е место. В
группе педагогических университетов воронежцы вышли
на 32�ю позицию. Самый высокий в своей группе рейтинг по
итогам 2005 года занимает аграрный университет: он вы�
шел на 7�е место и таким образом «застолбил» место в десят�
ке сильнейших.

Родовые сертификаты в ходу
Подведены январские итоги реализации областной про�
граммы «Родовой сертификат», входящей в нацио�
нальный проект здравоохранения. По данным Главного
управления здравоохранения, на начало февраля в нашем
крае насчитывалось 10078 беременных женщин, свыше
3400 из них стали обладательницами родовых сертифика�
тов. Всего в лечебные учреждения области Фонд социаль�
ного страхования РФ направил более 5000 таких докумен�
тов, 1599 «родовых талонов» были оформлены на местах
для предъявления к оплате � именно столько новых граж�
дан появилось на свет в нашей области за январь 2006
года.

Доигрались до грабежа?
Нападение на игровой клуб «Аладдин» совершено в селе
Таловая. Поздним вечером в помещение клуба вошли двое
мужчин. Но вместо того, чтобы начать игру, они, угрожая
кассиру обрезом, забрали и унесли с собой 30 тысяч рублей
выручки. Было ли это нападение своеобразным актом мес�
ти проигравших или орудовали «профессионалы», выясняет
следствие.

По словам начальника го�
родского управления инвести�
ций, развития потребительско�
го рынка, промышленной по�
литики и защиты прав потре�
бителей Любови Паршиной,
дефицит связан с тем, что ук�
раинские поставщики (объе�
динение «Артем�соль») наруши�
ли условия договоров и пре�
кратили поставки соли в реги�
оны Центрального Чернозе�
мья в январе�феврале. Народ,
не мудрствуя лукаво, сразу оп�
ределил, откуда ветер дует: от�
вет украинцев на «газовую
атаку» со стороны России!

Так или иначе, первыми со�
ляный дефицит испытали на
себе туляки. Затем � орловцы
и липчане. Их торговые орга�
низации начали массирован�
но скупать продукт у воронеж�
ских оптовиков.

� На большинстве оптовых
предприятий Воронежа запас
соли составляет порядка 500
тонн, такого количества соли
городу в нормальных условиях
хватит на 15 дней, � рассказа�
ла Любовь Паршина. � В насто�
ящее время достигнуты дого�
воренности о поставках соли в
Воронежскую область из Бар�

Не сыпьте
соль на рану!

В минувшие выходные с прилавков воронежских мага8
зинов внезапно исчезла соль. За три дня рыночные
цены на продукт первой необходимости взлетели от 25
до 40 рублей за килограмм. Положа руку на сердце,
хозяйки тоже сыграли свою роль в деле создания ажио8
тажа: кинулись скупать партиями также крупы, сахар и
спички. Корреспондент «Коммуны» попытался выяснить
причины «соляного бума».

наула, Ставропольского края,
Оренбурга и Астрахани. Уже
13 февраля на одну из опто�
вых баз поступила крупная
партия.

Что касается повышения
цены на соль на рынках, то в
настоящее время там работа�
ют наряды муниципального
полка милиции, которые сле�
дят, чтобы наценка не превы�
шала 20�25 процентов. Город�
ские власти считают, что у
граждан нет повода для бес�
покойства, и  надеются нор�
мализовать ситуацию к концу
недели.

Ирина ШАБАНОВА.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Кристина Полуянова (вторая слева) в очереди на прослушивание.
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Стремиться к новому
качеству работы и жизни

что предприятие будет возвращено к жизни,
наивно: ставшая его собственником некая
производственная компания своим юриди-
ческим адресом имеет… «Центральный ры-
нок города Калуги». Однако на все попытки
областной администрации оспорить такую
«продажу» следуют однотипные ответы: «Все
законно», «Нарушений закона нет»…

- Так что руководителям других воронеж-
ских предприятий нужно держать ухо очень
востро, - подытожил далеко не оптимисти-
ческую историю Владимир Кулаков. – Ина-
че при ныне сложившихся правилах игры
участь завода имени Калинина повторить
очень легко, и никакая власть не поможет.

А вот другой закон – о так называемой
деприватизации – принять, отметил губер-
натор, никак не получается, несмотря на нео-
днократные попытки региональных властей.
А надо бы. Если собственнику не удается
обеспечить нормальное развитие предпри-
ятия, то должен включаться механизм деп-
риватизации со всеми вытекающими для
него последствиями. Иначе мы по-прежне-
му будем иметь то, что имеем. «Возьмите
бывший завод имени Ленина. Нет завода,
нет рабочих, нет инженерно-технических
кадров, нет станков, нет оборудования, а его
руководители, сумевшие заполучить завод
в собственность, живут просто припеваючи.
Сдают площади под институты, под магази-
ны, под боулинг и ничем не озабочены, и
богаче многих весьма богатых людей. И всё,
опять же, по закону»…

Конечно же, зашел разговор на встре-
че и о недавнем заседании Правительства
РФ, на котором держал отчет глава админи-
страции Воронежской области.

- Но это был не отчет, - уточнил Владимир
Кулаков. И коротко рассказал об «истории
вопроса». – В нынешнем году премьер ре-
шил проводить заседания Правительства в
новом формате: помимо текущих рабочих
вопросов, обсуждать проблемы регионов на
примере конкретного из них, а также рабо-
ту конкретного министерства. Первой среди
регионов значилась Воронежская область,
и с приезжавшим к нам заместителем ми-
нистра регионального развития мы заранее
оговорили круг проблем, которые следует
озвучить на заседании Правительства. Свое
выступление я так и обозначил: «О некото-
рых проблемах социально-экономического
развития Воронежской области». Но Миха-
ил Ефимович Фрадков, судя по всему, ждал
отчета, к тому же министры оказались к раз-
говору неподготовленными, и чтобы скрыть
это, стали упражняться в красноречии или
же в шутках-подколках в адрес своих коллег.
А это страшно разозлило премьера, что было
показано на всю страну и автоматически
связалось с Воронежской областью».

Проблемы же, вынесенные главой адми-
нистрации Воронежской области Владими-
ром Кулаковым – из разряда серьезнейших.
Одна из них – энергетическая – связана с
тем, что Нововоронежская атомная электро-
станция, бывшая когда-то гордостью регио-
на и всей страны, подходит к своей крити-
ческой черте. Из трех блоков, которые ныне
находятся в эксплуатации, два – третий и
четвертый – давно уже выработали свой
ресурс и действуют в режиме «продленки»
под гарантии ученых, но у «продленки» уже
обозначен конечный срок. Тогда же закан-
чивается срок службы и пятого блока, при-
чем о «продленке» для него речь вряд ли бу-
дет идти, ибо он и сегодня из-за проблем в
турбогенераторе (не в самом реакторе!)
больше стоит, нежели дает энергию. Поэто-
му вопрос сегодня приобретает звучание:
или – или. Или станцию в не столь отдален-
ной перспективе закрыть совсем и к этой
теме больше не возвращаться, и тогда об-
ласти суждено погрузиться в темноту и хо-
лод, или уже в ближайшем будущем присту-
пать к строительству сразу двух новых энер-
гоблоков, ибо один блок на АЭС по требова-
ниям безопасности принципиально быть не
может. Увы, в Федеральной программе раз-
вития атомной энергетики началом строи-
тельства шестого энергоблока Нововоро-
нежской АЭС обозначен лишь 2008 год, а
седьмого блока – 2009 год. По расчетам со-
ставителей Программы, шестой блок должен
быть введен в строй в 2014 году, седьмой –
в 2015-м.

- Подобные сроки - это просто плод фан-
тазии, - не стал скрывать своей негативной
оценки губернатор. – Для выполнения такой
задачи нет ни кадров, ни строительных орга-
низаций, ни технических мощностей. Со-
брать в кучу людей – это еще не значит по-
строить. Примером тому – Курская АЭС. При
готовности блока на 85 процентов его дост-
ройка идет уже давно, а конца не видно…

Вторая проблема, о которой говорил
Владимир Кулаков на заседании Правитель-
ства, тоже из разряда архисерьезнейших.
Это развитие транспортной инфраструктуры
Воронежской области и всего региона.

- Область занимает очень выгодное гео-
графическое положение, через нее прохо-
дит значительная часть транспортных пото-
ков с севера на юг и с запада на восток.
Взять хотя бы воронежский аэропорт, кото-
рый в свое время строили как запасной для
Москвы. В последнее время здесь заметно
оживление – в прошлом году рост авиапе-
ревозок составил 90 процентов, расшири-
лась география как внутренних, так и меж-
дународных линий. Но взлетно-посадочная
полоса, построенная в 1969 году, ни разу не
ремонтировалась и пришла в такое состоя-
ние, что вряд ли пройдет сертификацию. Без
поддержки Центра аэропорт ждет не даль-
нейшее, продиктованное требованием вре-
мени, развитие, а закрытие. Допустить это
– непростительно.

Столь же остро назрела необходимость
реконструкции и воронежского железнодо-
рожного узла. «Воронеж стал узким горлом,
а если точнее, то пробкой на магистрали «се-
вер-юг». Летом его пропускная способность
– 250 пар поездов в месяц, а надо – 350.
Значит, нужно строить станцию Воронеж-3
со всей положенной инфраструктурой.

И, наконец, третья органичная составля-
ющая этого проекта, идею которого Влади-
мир Кулаков вынес на заседание Прави-
тельства – строительство Южной окружной
дороги, которая связала бы автодороги
Курск-Саратов, Воронеж-Луганск, магист-
раль «Дон» и которая позволила бы не толь-
ко освободить Воронеж от транзитного

транспорта, но и для большинства водителей
сократить путь на многие десятки километ-
ров с ощутимым экономическим эффектом.

К сожалению, отметил губернатор, этот
проект, соответствующий всем требованиям
Инвестиционного фонда и согласованный с
авиаперевозчиками, железнодорожниками
и автотранспортниками, так и не получил
поддержки Правительства. Как не получила
поддержки и настойчивая просьба  области
о строительстве в Воронеже современного
регионального онкологического центра  -
нынешний онкодиспансер, как известно,
размещается в десятках зданий чуть ли не
дореволюционной подстройки. «Министр
здравоохранения Зурабов очень искусно
перевел стрелки на другое ведомство. Мол,
все знают, что в Воронеже очень плохая
вода. «А коль вода такая, то строить онко-
центр нецелесообразно, ибо люди все рав-
но будут болеть. Сначала надо решить про-
блему  с водой, а уж потом ставить вопрос о
строительстве онкологического центра».

- Все верно, - поделился с журналистами
«Коммуны» своей позицией Владимир Кула-
ков, - вода у нас не выдерживает никакой
критики. Так давайте же решать и эту про-
блему, и строить онкоцентр, в котором нуж-
даются тысячи людей. Получается же наобо-
рот – ни того, ни другого.

Но отступать – не в правилах Владимира
Кулакова. «Буду ставить эти вопросы вновь
и вновь, - сказал он на встрече в «Коммуне».
– Как и многие другие назревшие, продик-
тованные жизнью проблемы. Центр должен
жить не только своими собственными забо-
тами, но и заботами регионов».

Естественно, что не могла не зайти речь
на встрече и о Воронежском авиационном
заводе и отечественном самолетостроении
в целом. И не только потому, что – знаем –
Владимир Кулаков посвятил возрождению
ВАСО немало усилий, но и потому, что слиш-
ком уж огромное значение имеет ВАСО для
Воронежа и области, а сама отрасль – для
будущего страны.

- Наши усилия оказались не напрасными,
- рассказал губернатор. – Сегодня на ВАСО
сверстана программа на много лет вперед.
Это и выпуск аэробусов Ил-96-400 – при-
мерно по четыре в год, и совместное с Укра-
иной производство среднемагистральных
Ан-148, и ремоторизация Ил-76.

Однако в целом положение в отрасли по-
прежнему остается  далеким от желаемого,
отметил Владимир Кулаков, что не может не
сказаться и на работе ВАСО. Нас тихо и бла-
гополучно выдавливают из ниши произво-
дителей дальнемагистральных самолетов. В
другой нише – среднемагистральных – Пра-
вительство России сделало ставку на так на-
зываемый RRG. Более 70 процентов комп-
лектующих для него будет производиться на
иностранных предприятиях, так что по цене
он окажется примерно в два раза дороже
Ан-148, что, впрочем, Правительство не
сильно беспокоит, и оно намерено дотиро-
вать его выпуск. На самое важное, что RRG,
которого, собственно, еще и нет, будет ни-
чем не лучше Ан-148, а по отдельным  пара-
метрам будет ему даже уступать. Но…

Продолжая тему ВАСО, губернатор отме-
тил: обеспечить завод заказами, сверстать
производственную программу – это далеко
еще не все. Сегодня заводу требуется 15 ты-
сяч рабочих, и никто не может сказать, что
эти 15 тысяч вакансий в ближайшее время
будут заполнены. Тут как раз налицо факт ос-
трого противоречия между потребностями в
рабочей силе и просто наличием безрабо-
тицы. Заводу нужны не обычные работники,
а высококвалифицированные кадры, разби-
рающиеся в самых сложных чертежах и тех-
нологиях. В лучшем случае, таких специали-
стов придет на завод две-три тысячи. Зна-
чит, нужно техническое перевооружение
ВАСО, внедрение современнейшего обору-
дования, новейших технологий. Цена вопро-
са – минимум 500 миллионов долларов,
максимум – миллиард. Пойдет ли на такие
расходы Правительство – никто не знает,
хотя всем ясно, что без поддержки со сторо-
ны государства страна свой авиапром про-
сто потеряет.

С этой темой невольно связана и другая,
о которой гость «Коммуны» поведал с боль-
шой озабоченностью. Да, на ВАСО собира-
ют прекрасные самолеты, да, совместный
российско-украинский продукт – Ан-148 –
порадовал и Президента РФ, и он отозвался
о нем как об очень хорошей машине. Но не
будем, заметил Владимир Кулаков, закры-
вать глаза на другой факт: производитель-
ность труда одного работника на ВАСО ров-
но в тридцать раз меньше, чем одного ра-
ботника на таких концернах, как «Боинг» или
«Аэрбас». На ВАСО рабочий за год произво-
дит продукции на один миллион рублей, «у
них» - на один миллион долларов. Когда так
невыгодно смотрится даже ВАСО, считающе-
еся одним из лучших наших предприятий, то
о какой конкурентоспособности нашей про-
дукции на мировом рынке может вообще
идти речь?

Ситуация становится особенно тревож-
ной в связи с предстоящим вступлением Рос-
сии во Всемирную торговую организацию.
Многие, очень многие предприятия, выска-
зал весьма нерадостный прогноз губерна-
тор, после этого вступления просто умрут.
Ожидать иного от мирового рынка с его же-
сткими законами – наивность. Тем более что
никто из развитых стран не хочет видеть
Россию сильной. Для них лучше, если она так
и останется в роли поставщика нефти, газа,
леса, другого сырья и потребителем готовой
продукции.

Но, с другой стороны, считает воронежс-
кий губернатор, будут развиваться и отдель-
ные производства, причем на весьма совре-
менной основе – далеко не всем нашим бу-
дущим партнерам по ВТО выгодно произво-
дить у себя то, что можно будет произвести у
нас, к тому же достаточно велики транспор-
тные расходы, а у нас – изобилие дешевой
рабочей силы. Но все это, отметил губерна-
тор, будет уже не наше…

Так что же делать? Всеми силами сопро-
тивляться вступлению в ВТО? Но это все рав-
но, что сопротивляться логике мирового раз-
вития. Более разумный и приемлемый путь
в нынешней ситуации, по мысли губернато-
ра, один – учиться иному, более современ-
ному качеству работы, активно опираться на
инновации, прорывные технологии. И такие

примеры уже есть. Владимир Григорьевич
сослался на один из них – технопарк «Кали-
нинский», созданный совместными усилия-
ми администрации области и малого бизне-
са. Объединил он около шестисот думающих,
ищущих, одержимых смелыми идеями инже-
неров, рабочих, специалистов. Активно опи-
раясь на инновационные технологии и сум-
мируя их, они смогли выйти на производство
современных, высококонкурентоспособных
продуктов, востребованных как на внутрен-
нем, так и на внешнем рынках. В итоге эти
шестьсот человек за год произвели продук-
цию более чем на один миллиард рублей.
Чтобы понять, насколько значимы такая
цифра и такой подход, губернатор привел
еще один пример: Воронежский механичес-
кий завод, где занято восемь тысяч человек,
то есть в тринадцать с лишним раз больше,
выдал продукции всего на два миллиарда
рублей. Вот почему развитие технопарковой
зоны, создание на основе инновационных
подходов новых конкурентоспособных про-
изводств определено в числе приоритетных
забот областной администрации на ближай-
шие годы.

Но стремиться нужно не только к ино-
му качеству работы, но и к иному качеству
жизни, продолжил свой разговор с журна-
листами «Коммуны» глава администрации
Воронежской области Владимир Кулаков. И
отозвался о национальных проектах, выдви-
нутых Президентом РФ и реализуемых Пра-
вительством, как о давно назревших и нуж-
ных решениях. Что касается первых двух из
них – развития образования и здравоохра-
нения, то областная власть и в прежние годы
уделяла этим сферам пристальное внима-
ние. Позиция губернатора, в частности, по
вопросам медицины не раз излагалась и на
страницах «Коммуны»: где бы ни жил чело-
век, медицинская помощь ему должна быть
доступной. И она постоянно подтверждалась
и подтверждается конкретными делами –
строительством в сельской местности фельд-
шерско-акушерских пунктов, оснащением
их, а также районных больниц, амбулаторий
и поликлиник новейшим диагностическим и
лечебным оборудованием, приобретением
по специальной губернаторской программе
машин «скорой помощи». Из года в год рас-
тут расходы областного бюджета и на обра-
зование, в том числе на оснащение школ,
особенно сельских, современной компью-
терной техникой.

- Одним словом, мы на правильном пути,
- не без оснований считает Владимир Кула-
ков. – И думаю, что средства, выделенные в
рамках национальных проектов (хотя они и
не ахти какие большие), помогут нам идти по
этому пути быстрее и увереннее.

Хотя и тут, заметил он, без недоразуме-
ний не обошлось. Взять город Нововоронеж.
Там никогда не было и нет муниципального
медицинского учреждения – все заботы о
здоровье жителей города, где бы они ни ра-
ботали и ни учились, лежат на плечах мед-
санчасти атомной электростанции. Но это –
ведомственное учреждение, и доплата уча-
стковым врачам, педиатрам, медицинским
сестрам документами правительства не пре-
дусмотрена. Похожая ситуация и в Поворин-
ском районе, где нет районной больницы, и
население, независимо от рода занятий,
лечится в больнице железнодорожной. Боль-
ница, опять же, «ведомственная», и о допла-
те пока – ни слова. «Не только несправед-
ливо, но и в корне неправильно», - позиция
губернатора тут однозначна и категорична.
Впрочем, он убежден, что уже в ближайшее
время подобные недоразумения будут ис-
правлены, к чему областная администрация
прилагает все возможные усилия.

Намного же сложнее, по мнению гостя
«Коммуны», будет реализовать нацио-
нальный проект «Доступное жилье». Его, соб-
ственно, еще и нет, а есть, по сути, лишь за-
явление о намерениях. Понятно, что проект
будет состоять из нескольких программ –
«Молодая семья», «Ипотечное кредитова-
ние», «Социальное жилье» и т.д. Причем каж-
дая из них может быть реализована только
при иных, нежели сегодня, подходах. Напри-
мер, ипотека реально заработает и станет
доступной только тогда, когда кредиты будут
намного более «длинными», процентные
ставки по ним – заметно ниже нынешних, к

тому же процентные ставки правильнее
было бы субсидировать из бюджета.

Но коль речь идет именно о «доступном
жилье», то в повестку дня, считает губерна-
тор, выдвигается еще одна задача – значи-
тельно удешевить его стоимость, иначе все
проекты могут так и остаться проектами. И
напомнил, из чего складывается ныне сто-
имость одного квадратного метра в ново-
стройках. Прежде всего, строительная орга-
низация, задумавшая новый дом, на конкур-
се должна купить, причем за немалые день-
ги, площадку под него. В ее обязанностях
также проложить сюда различные коммуни-
кации – воду, газ, канализацию, плюс еще
– если дом строится в черте города – отчис-
лить средства на развитие его социальной
инфраструктуры. Дома еще нет, нет даже фун-
дамента, а 30 процентов стоимости квадрат-
ного метра уже набежало. Значит, если город
бесплатно предоставит участок под ново-
стройку, если заботу о прокладке коммуника-
ций и обустройстве территории возьмут на
себя властные структуры, то жилье окажется
уже на треть дешевле. Но чтобы пойти на та-
кие шаги, местной власти нужна солидная фи-
нансовая поддержка со стороны Федерации.
Будет ли такая поддержка оказана, станет
ясно уже в обозримой перспективе.

Шел уже третий час нашей встречи с
губернатором, он откровенно и обстоятель-
но говорил о своей работе, о различных про-
блемах, трудностях, нерешенных вопросах,
о том, что его особенно беспокоит, и о том,
что ждет нас завтра, но мы невольно обра-
тили внимание, что Владимир Григорьевич
старался не касаться ситуации в самом круп-
ном поселении Воронежской области – го-
роде Воронеже. «Может, команда нынешне-
го мэра наконец-то научилась грамотно и
профессионально заниматься сложным го-
родским хозяйством?» - не удержались мы
от вопроса.

- Отнюдь. Об этом умении, да и желании,
сам мэр сказал весьма красноречиво: «За-
чем убирать снег, если он и сам все равно
растает». Об этом «умении» прекрасно судят
и сами горожане – на примере снежных суг-
робов, ледяных тротуаров, работы обще-
ственного транспорта, которого, впрочем,
уже не осталось. Но ситуацию в городе я об-
хожу совершенно сознательно, ибо любая ее
объективная оценка тут же вызывает конф-
ликт со стороны мэра. В конфликтах же с мэ-
рией областная власть вовсе не заинтере-
сована, ибо их заложниками тут же стано-
вятся горожане.

Главная проблема воронежского мэра,
на взгляд губернатора, в том, что ему так и
не удалось создать не столько хорошую,
сколько хотя бы однородную команду с еди-
ным пониманием целей, задач и способов
их выполнения. «Готовим, например, серьез-
ное постановление, имеющее важное зна-
чение и для города. Мэр его одобряет. На-
правляем документ на согласование – ме-
сяц нет, два нет. Выясняем, в чем дело. Ока-
зывается, документ оказался в недрах мэ-
рии у какого-то чиновника, и тот считает, что
«постановление выходить не должно». Один
из последних тому примеров – усилия облад-
министрации по реализации проекта «Одно
окно», призванного и тысяч людей избавить
от долгого и мучительного хождения по чи-
новничьим кабинетам, и нанести заметный
удар по коррупции. Проект согласован со
всеми федеральными структурами, задей-
ствованными в нем; мэр тоже вроде бы пол-
ностью с ним согласен – но соответствую-
щего распоряжения мэрии до сих пор нет.
Начнешь же критиковать – сразу же следу-
ют обиды».

- Тем не менее время идет, – дипломатич-
но закончил эту тему губернатор, – мэр на-
бирается опыта, и постепенно позиции с ним
сближаются, что, безусловно,  должно пойти
на пользу и городу, и горожанам.

Да, жизнь продолжается, и отрадно, что
людей волнуют не только заботы о хлебе на-
сущном. Многие читатели «Коммуны», в час-
тности, всерьез обеспокоены судьбой воро-
нежского «Факела» и прохладным, по их мне-
нию, отношением к нему администрации об-
ласти. Умалчивать об этом на встрече мы не
стали.

- Какого «Факела»? – переспросил губер-
натор. – Команды игроков или же футболь-

ного клуба? Дело в том, что клуб каждый год
меняет свою организационно-правовую
форму. Сегодня мы имеем дело с так назы-
ваемым «Некоммерческим партнерством
футбольный клуб «Факел». Так вот, в бюдже-
те области на 2006 год прописано 59 мил-
лионов рублей – это долги клуба, которые
мы просто обязаны отдать. Новое руковод-
ство команды во главе с Валерием Нененко
заверило, что этого достаточно, остальные
деньги они найдут сами. На таких условиях
мы и идем на начало сезона. Но ни о каком
банкротстве команды, о чем порой витают
слухи, естественно, не может быть и речи.

Тем не менее, содержать на бюджетные
деньги в профессиональной лиге три коман-
ды для области слишком накладно, твердо
убежден губернатор. К тому же строгого кон-
троля за финансовыми потоками в том же
«Факеле» до сих пор нет. Откуда взялись те
самые 56 миллионов долгов, до конца так и
неясно. Вызывают, мягко говоря, недоуме-
ние и оклады тех, кто за мячом по полю вов-
се не бегает. По словам губернатора, зарп-
лата генерального директора «Факела» Алек-
сандра Дондера по одной из ведомостей со-
ставляла 75 тысяч, главного бухгалтера – 56
тысяч. «Мне объясняют: на самом деле они
получают 25 тысяч, а остальное, мол, - «для
работы с судьями». Понятно, что с судьями
тоже надо выстраивать отношения – так
было, есть и, видимо, будет, - но не за счет
же налогоплательщиков!».

Впрочем, горячие и искренние поклон-
ники есть не только у футбола, но и у театра,
эстрады, живописи, музыки. И многие из них,
судя по читательской почте «Коммуны», были
приятно порадованы тем, что нынешний год
объявлен в Воронежской области Годом
Культуры. Оправдаются ли их ожидания?

- Думаю, что да. В рамках Года заплани-
ровано большое количество самых разнооб-
разных мероприятий, концертов, выступле-
ний, встреч, причем пройдут они не только в
Воронеже, не только в районных центрах, но
и в сельской глубинке. Но порадовать жите-
лей области новым спектаклем, звонкой
песней, запоминающейся выставкой в та-
кой Год – все-таки не самое главное. Важно
привлечь внимание руководителей всех
уровней, общественности к самой культуре,
выяснить, каково ее состояние, как она жи-
вет, в чем нуждается, и если возможно, под-
держать материально.

А то, что культура жива и в сельской глу-
бинке, Владимир Кулаков рассказал на при-
мере летней поездки в Аннинский район.

- Заехали в совхоз «Пугачевский», Самая
что ни на есть глубинка. Но сюда пришел хо-
роший инвестор в лице «Агротех-Гаранта», и
то, что я увидел на полях, оставило очень доб-
рое впечатление. А руководитель «Пугачев-
ского» приглашает заехать и в Дом культу-
ры. Вроде бы некогда, спешим, но раз при-
глашают, и настойчиво,– заехали. И попали
на спектакль местного театра. Артисты в нем
свои, местные – и учителя, и механизаторы,
и главный агроном там, и главный инженер.
Так что задержались до конца спектакля. И
честное слово, смотрел я его с большим удо-
вольствием.

Но у этой истории, знаем мы, было и про-
должение, о чем не так давно – в день, когда
Владимир Кулаков выступал на заседании
Правительства – «Коммуна» уже рассказыва-
ла своим читателям. А именно о том, что пос-
ле спектакля губернатор поинтересовался у
директора Дома культуры, в чем им помочь.
«Ни в чем, - ответил тот. – А если надо, совхоз
всегда поможет». – «Но неужели так уж часто
к вам заезжает губернатор?». – «Тогда, если
можно, музыкальной аппаратурой. Молоде-
жи у нас много». – «Договорились».

Сегодня в Пугачевском ДК – прекрасное
эстрадное оснащение.

Кстати, обо всей этой истории журналис-
ту «Коммуны» поведали сами жители «Пуга-
чевского». На диктофонной ленте сохрани-
лись слова одного из них: «Мы сегодня ста-
раемся и лучше работать, и лучше жить».

- Подход только таким и должен быть, - за-
метил гость «Коммуны» уже под занавес на-
шей встречи с ним. – Сегодня, как никогда,
всем нам важно стремиться и к новому ка-
честву работы, и к более высокому качеству
жизни. Тогда, и только тогда жизнь станет
лучше. Несмотря ни на что.

Подготовил Алексей СОЛОВЬЕВ.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Но особых иллюзий здесь питать не сто-
ит. Из 100 миллиардов рублей, заложенных
Правительством в данный проект, области
в лучшем случае может перепасть миллиард
с небольшим. На фоне тех инвестиций, ко-
торые ежегодно направляются в воронежс-
кое село из разных источников, особой по-
годы данной миллиард не сделает. Значит,
нужно искать иные, более смелые и более
масштабные пути. И таким путем представ-
ляется реализация «Баварского проекта»,
способного в корне изменить ситуацию на
селе, максимально приблизить его к евро-
пейскому уровню».

Подводя итоги года минувшего, губерна-
тор не мог не поделиться и своей болью: «К
сожалению, – и это уже вина власти – по-
прежнему остается в тени малый бизнес. Не
в смысле нашего отношения к нему, а в
смысле его отношения к главной заповеди
– платить налоги. Всячески, всеми правда-
ми и неправдами уходить от них – традиция
малого бизнеса, впитанная с молоком стар-
тового капитала. Хотя цифры там фигуриру-
ют весьма значительные».

И привел такой пример. Не так давно в
ряде регионов России работала одна из из-
вестных шведских консалтинговых фирм, со-
трудничающая с мировыми сетевыми торго-
выми компаниями. Целью исследований
было выяснить, где выгоднее всего разме-
щать крупные торговые центры типа
«METRO», «IKEA» и т.д. Результаты оказались
ошеломляющими (не для власти – для обы-
вателей): в Воронежской области. Ибо, как
выяснилось, расходы населения здесь в два
раза больше доходов. Значит, примерно по-
ловина доходов… скрывается.

- Удивляться тут нечему, - констатировал
губернатор. – Тотальная проверка, проведен-
ная как-то соответствующими службами, по-
казала, что в Рамонском районе, например,
98 процентов зарплаты в сфере малого биз-
неса выдается «в конвертах», в Острогожском
районе – 99 процентов. Как при таких подхо-
дах, при такой позиции говорить не только о
наполняемости бюджета, но и о социальных
гарантиях для самих работников?

Подобная картина, рассказал Владимир
Кулаков, была до недавних пор характерна
и для строительной отрасли. О том, что она
развивается достаточно динамично, уже го-
ворилось. В то же время зарплата строите-
лей, если судить по ведомостям, не превы-
шала тысячу рублей. Пойдет ли на такую ра-
боту каменщик, если известно, что свой труд
– положить кирпич – он, как правило, оце-
нивает во столько, сколько стоит сам кир-
пич, а это ныне около трех рублей? Значит,
суть в другом – миллионы, десятки милли-
онов рублей зарплаты, выдаваемой в кон-
вертах, прячутся от налогов. Пришлось ад-
министрации области иметь со строителями
весьма жесткий разговор, и ныне средняя
официальная зарплата в строительном ком-
плексе уже значится равной пяти тысячам.

- Но одними убеждениями и призывами
переломить позицию тех, кто занят в малом
бизнесе, очень трудно, практически невоз-
можно в силу воспитанной годами психоло-
гии, - признался губернатор. – Прокуратура,
конечно, в чем-то помогает, но брать на себя
инициативу не хочет. Да и вообще, наказан
ли кто в России за налоговые преступления,
кроме ЮКОСа?

Не менее, а скорее всего еще более
тревожит губернатора и начавшаяся в обла-
сти вторая волна банкротств предприятий.
Если первая использовалась чаще всего как
инструмент для передела собственности, то
сегодняшняя продиктована, как правило, чи-
сто экономическими причинами – неумени-
ем хозяйствовать. Характерный пример –
экскаваторный завод. Он имеет солидный
потенциал и в условиях растущего спроса на
дорожно-строительную технику – неплохие
перспективы, но не имеет настоящих хозя-
ев. Нынешним же, в лице московского биз-
несмена Вячеслава Грузинова, завод, судя
по всему, «и нести неудобно, и выбросить
жалко». Все попытки областной администра-
ции побудить владельцев предприятия к воз-
рождению завода ответной реакции не име-
ли. Внешнее же управление, введенное по
решению арбитражного суда, активно ведет
дело к тому, что на месте производственных
корпусов уже в ближайшее время могут быть
площадки для строительства торгово-раз-
влекательных комплексов.

Ситуация усугубляется нынешним подхо-
дом государства к осуществлению подобных
банкротств. Внешних управляющих на боль-
шинство объектов назначает Москва, и то,
как они действуют, воронежцы наглядно ви-
дят на примере Горэлектротранса, экскава-
торного завода, целого ряда других предпри-
ятий. «Главная задача таких управляющих
заключается вовсе не в том, чтобы оздоро-
вить завод, а в том, чтобы быстрее его «раз-
дербанить», рассчитаться с долгами и быст-
рее уехать в Москву, чтобы оттуда снова от-
правиться «дербанить» какое-нибудь пред-
приятие».

Развивая эту весьма нерадостную тему,
гость «Коммуны» привел очень красноречи-
вый пример. Один из таких посланцев сто-
лицы только в Воронежской области явля-
ется внешним управляющим сразу на 36
предприятиях, другой - аж на 54. «Да они не
то, что вникнуть в ситуацию, но даже побы-
вать на каждом из них просто физически не
могут». Дело порой доходит до абсурда. Не
так давно, дав старт одному из перспектив-
ных аграрных проектов, связанных с разви-
тием свиноводства, и включив в проект
спецхоз «Кучугуровский», что в Нижнедевиц-
ком районе, администрация области была
поставлена перед фактом: внешний управ-
ляющий на этот спецхоз, основательно раз-
рушенный, может быть назначен только
Москвой. «Если спросить у того, кто подпи-
сывал этот документ, знает ли он, где Воро-
нежская область, ответ, может быть, будет
положительным. Но уж он точно не знает, где
Нижнедевицк, и тем более не знает, где сов-
хоз «Кучугуровский», - искренне возмущал-
ся губернатор.

Но формально все – законно. Как фор-
мально законно и то, что одно из крупней-
ших воронежских предприятий – завод име-
ни Калинина – совсем недавно ушло «с мо-
лотка», причем ушло всего за 10 миллионов
рублей, хотя одна только земля под заводом
стоит раз в 100 дороже. Рассчитывать на то,
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� Эту фотографию мы подарили нашему гостю на память. Владимир Кулаков сразу же вспомнил: «Это в Терновке.
Газификация там сейчас разворачивается полным ходом. А скоро проложим отвод и на Эртиль – у руководителя
«Газпрома» Алексея Миллера я уже получил твердую поддержку».
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Специалисты
на газонах
не растут,
или Почему разговоры о непопулярности
профессии учителя некорректны
ВУЗЫ

С Юрием Никольским, доктором физи-
ко-математических наук, профессором
и ректором Борисоглебского государ-
ственного педагогического института бе-
седовать – одно удовольствие. Он заме-
чательный рассказчик, знает дело, что
называется «от» и «до», наделен чувством
юмора (все-таки физик!), а главное –
любит своих студентов, как собственных
детей.

- Юрий Анатольевич,- Юрий Анатольевич,- Юрий Анатольевич,- Юрий Анатольевич,- Юрий Анатольевич, - спрашиваю Никольс-
кого, - в ваше сту- в ваше сту- в ваше сту- в ваше сту- в ваше студенческое время, наверное,денческое время, наверное,денческое время, наверное,денческое время, наверное,денческое время, наверное,
ребята были более дисциплинированны, ответ-ребята были более дисциплинированны, ответ-ребята были более дисциплинированны, ответ-ребята были более дисциплинированны, ответ-ребята были более дисциплинированны, ответ-
ственны, гранит науки целенаправленно по-ственны, гранит науки целенаправленно по-ственны, гранит науки целенаправленно по-ственны, гранит науки целенаправленно по-ственны, гранит науки целенаправленно по-
стигали…стигали…стигали…стигали…стигали…

- Да, что там говорить: в наше время небо
было голубое, и вода более мокрая… (Смеется).
Все я понял! Замечательные у нас студенты! Это
я вам могу сказать со всей определенностью.
Откуда у меня такие выводы? Сужу по тем отзы-
вам, которые дают нашим студентам после педа-
гогической практики учителя-профессионалы,
сам убеждаюсь, когда вижу, с какой охотой ре-
бята идут на практику в школу, а выпускники едут
к себе домой, в родное село на работу. Что там
говорить, но молодые специалисты, закончив-
шие университеты, особого рвения ехать в сель-
скую школу не испытывают. Так что наш институт
«закрывает» кадровую учительскую брешь Вос-
точного Черноземья. Более тридцати процентов
первокурсников поступают к нам по целевому на-
бору, а это значит, что они обязательно вернутся
учительствовать к себе на родину. Начальник от-
дела образования Урюпинска Волгоградской об-
ласти Иван Плотников даже адресовал в Мини-
стерство образования России благодарственное
письмо, в котором отметил высокую профессио-
нальную подготовку выпускников Борисоглебс-
кого института.

- У вас что, особо одаренный сту- У вас что, особо одаренный сту- У вас что, особо одаренный сту- У вас что, особо одаренный сту- У вас что, особо одаренный студенческийденческийденческийденческийденческий
контингент складывается?контингент складывается?контингент складывается?контингент складывается?контингент складывается?

- То, что к нам приходят учиться ребята не без
способностей, – это факт. Причем прослежива-
ется тенденция увеличения общего числа студен-
тов. Если пять лет назад на дневном отделении
обучалось 1798 человек, а на заочном – 1275,
то сейчас соответственно 2010 и 1500 студен-
тов. Разговоры о непопулярности профессии учи-
теля являются в данном случае некорректными.
В наших стенах  ребята имеют возможность сра-
зу приобщиться к научному поиску, плодотворно
осваивать курс наук. Для всесторонней подготов-
ки студентов  нужна хорошая матбаза. Трудно,
порой очень трудно бывает с финансами, но не-
смотря ни на что, в прошлом году мы отстроили
новый, четвертый, учебный корпус. Вы не пред-
ставляете, какое это для нас благо! Аудиторий
ведь хронически не хватает, скученность ужас-
ная, а тут новые помещения, спортивный зал!

- Но ведь учебные ау- Но ведь учебные ау- Но ведь учебные ау- Но ведь учебные ау- Но ведь учебные аудитории нужно еще идитории нужно еще идитории нужно еще идитории нужно еще идитории нужно еще и
«начинкой» соответствующей снабдить…«начинкой» соответствующей снабдить…«начинкой» соответствующей снабдить…«начинкой» соответствующей снабдить…«начинкой» соответствующей снабдить…

- Конечно, как же без этого обойдешься? Мы
приобрели современное оборудование для лабо-
ратории вычислительной техники и на кафедру
теоретической  и экспериментальной физики.
Все это обошлось в 6 миллионов рублей. За счет
электронных носителей смогли значительно уве-
личить библиотечный фонд. Оборудовано пять
компьютерных классов. Появились и новые ка-
федры – «Теоретической и экспериментальной
физики», «Биологии», «Истории и методики ее пре-
подавания».

- Вроде бы институт ваш далеко не столич-- Вроде бы институт ваш далеко не столич-- Вроде бы институт ваш далеко не столич-- Вроде бы институт ваш далеко не столич-- Вроде бы институт ваш далеко не столич-
ный, а знаю, что известен своими традиция-ный, а знаю, что известен своими традиция-ный, а знаю, что известен своими традиция-ный, а знаю, что известен своими традиция-ный, а знаю, что известен своими традиция-
ми. Правда, даже на моей памяти были попыт-ми. Правда, даже на моей памяти были попыт-ми. Правда, даже на моей памяти были попыт-ми. Правда, даже на моей памяти были попыт-ми. Правда, даже на моей памяти были попыт-
ки чиновников от образования вуз прикрытьки чиновников от образования вуз прикрытьки чиновников от образования вуз прикрытьки чиновников от образования вуз прикрытьки чиновников от образования вуз прикрыть
за «ненадобностью»…за «ненадобностью»…за «ненадобностью»…за «ненадобностью»…за «ненадобностью»…

- А потом эти же чиновники, приезжая к нам,
убеждались и в высоком уровне подготовки сту-
дентов, и в кадровой нехватке учителей на селе.
Не так давно один из министров образования –
они довольно часто меняются – даже самолично
побывал у нас и остался доволен тем, как постав-
лен учебный и научный процесс. В общем, ника-
ких изъянов не нашел.

- Т- Т- Т- Т- Так все-таки о традициях. На чем или наак все-таки о традициях. На чем или наак все-таки о традициях. На чем или наак все-таки о традициях. На чем или наак все-таки о традициях. На чем или на
ком они держатся?ком они держатся?ком они держатся?ком они держатся?ком они держатся?

- Знаете, как в старой английской байке о том,
как получить идеальный газон: будете триста лет
регулярно поливать и ухаживать за овсяницей лу-
говой, и у вас будет такой же идеальный газон.
Мы, правда, в прошлом году отметили лишь
65-летие института, дата вроде и не круглая, но
все равно внушительная. Традиции же держатся
прежде всего на их носителях, то есть на профес-
сорах и доцентах, преподавателях. Кстати, толь-

ко за последнее время преподавателями вуза
защищено три докторских диссертации и трид-
цать кандидатских. В два с половиной раза уве-
личилось количество монографий, учебников и
учебных пособий, написанных преподавателями
института. Заслуженными работниками высшей
школы РФ стали профессор Валентина Вединя-
пина, доценты Наталья Фоминых, Анатолий Юр-
ченко, Жанна Разумова, Владимир Камышников,
Тамара Тарасова, Татьяна Недосекина. Медалью
К.Д.Ушинского награждена доцент Лидия Емель-
янова. Значительно и количество студенческих
научных публикаций. Мы не поленились и под-
считали, что таковых число возросло аж в семь
раз! Отличились наши  студенты на Всероссийс-
ких конкурсах и олимпиадах.

- Юрий Анатольевич, уж если речь зашла  о- Юрий Анатольевич, уж если речь зашла  о- Юрий Анатольевич, уж если речь зашла  о- Юрий Анатольевич, уж если речь зашла  о- Юрий Анатольевич, уж если речь зашла  о
стустустустустуденческой научной работе, то расскажите,денческой научной работе, то расскажите,денческой научной работе, то расскажите,денческой научной работе, то расскажите,денческой научной работе, то расскажите,
как вы вовлекаете молодежь в творческий по-как вы вовлекаете молодежь в творческий по-как вы вовлекаете молодежь в творческий по-как вы вовлекаете молодежь в творческий по-как вы вовлекаете молодежь в творческий по-
иск?иск?иск?иск?иск?

- Здесь мы не одиноки. Не всегда вузовская
материальная база  может позволить  нашим ас-
пирантам на достойном уровне провести изыс-
кания, исследования по избранной научной теме.
Поэтому с 2002 года наш вуз установил деловые
контакты с Научно-исследовательским  институ-
том физики твердого тела Российской академии
наук. Ежегодно два лучших борисоглебских вы-
пускника едут туда готовить свои научные рабо-
ты и четыре студента-старшекурсника проходят
стажировку. Приезжают к нам и ученые Институ-
та физики твердого тела. Совсем недавно побы-
вал в Борисоглебске заместитель директора ин-
ститута  профессор Александр Левченко. Он вы-
ступил с лекцией, рассказал и об успехах девяти
наших выпускников. Постоянные научные кон-
такты мы поддерживаем с Воронежским и  Там-
бовским государственными университетами, Во-
ронежским и Московским государственными пе-
дагогическими университетами.

- За тем, как складываются су- За тем, как складываются су- За тем, как складываются су- За тем, как складываются су- За тем, как складываются судьбы вашихдьбы вашихдьбы вашихдьбы вашихдьбы ваших
выпускников, следите?выпускников, следите?выпускников, следите?выпускников, следите?выпускников, следите?

- Не только следим, но и стараемся продол-
жать общение, интересный педагогический опыт
обобщаем, приглашаем на научно-практические
конференции, да они и сами при любой возмож-
ности стремятся попасть в родную альма-матер.
Профессиональной деятельностью многих из них
мы гордимся. Олег Борисович Шаповалов, на-
пример, - народный учитель СССР, Андрей Федо-
рович Тараканов, выпускник 1982 года, уже че-
тырнадцать лет как профессор, Степная школа в
Таловском районе, где директором Валентина
Ивановна Кондратьева, стала лауреатом  всерос-
сийского конкурса «Школа года-98», Юрий Ива-
нович Копысов, который умудрился в свое вре-
мя написать курсовую работу в стихах, выпустил
замечательный поэтический сборник… Я могу
очень долго говорить о наших выпускниках, так
долго, что места в газете не хватит. Тут надо це-
лую книгу писать.

- А почему бы и нет?- А почему бы и нет?- А почему бы и нет?- А почему бы и нет?- А почему бы и нет?
- Правда, над вашим предложением стоит по-

думать. Сколько ведь судеб состоялось благода-
ря выпускникам Борисоглебского пединститута!

Беседу вел
Виктор СИЛИН.

г. Борисоглебск.
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Без бутылки
не разберешься
Убытки от простоя ликеро-водочных
предприятий Воронежской области
составили почти 15 миллионов руб-
лей. Такую цифру озвучил на своем
брифинге руководитель областной
Лицензионной палаты Аркадий МО-
ЖАИТОВ.

Поводом для встречи с журналистами
послужили две злободневные темы: изме-
нения в законодательстве о государствен-
ном регулировании производства и обо-
рота алкогольной продукции, а также со-
здание регионального Центра по обслу-
живанию граждан и юридических лиц по
принципу «одного окна». Но разговор Ар-
кадий Романович начал с «горького». Кто
бы мог подумать, что ликеро-водочные
предприятия области, остановленные еще
в начале года,  не заработают по сегод-
няшний день?! Традиционные зимние
простои ЛВЗ являются вынужденной и
кратковременной мерой, связанной, в ос-
новном, с реализацией скопившихся на
городских складах водочных запасов, ко-
торых хватает на несколько месяцев. Но
в данном случае ситуация иная: с 1 янва-
ря вступила в силу новая редакция Феде-
рального закона о государственном регу-
лировании производства и оборота эти-
лового спирта и алкогольной продукции,
согласно которой взамен региональной

акцизной марки, наклеивающейся на
каждую бутылку, вводится марка феде-
ральная. Пресловутые новые марки во-
дочники до сих пор не получили, производ-
ство стоит, и это проблема всероссийско-
го масштаба.

По словам Можаитова, одной из при-
чин простоя является следующее: нало-
говики не успевают выдавать акцизные
марки, ссылаясь на недостаток времени
для их напечатания. Заводчане же склон-
ны считать, что в УФНС России с выда-
чей акцизных марок тянут преднамерен-
но, давая зеленую улицу зарубежным по-
ставщикам. Но как бы там ни было, в ито-
ге страдает вся отрасль, не пополняются
бюджеты всех уровней. По оценкам экс-
пертов, только убытки виноделов за ян-
варь составили по стране около 1,5 мил-
лиона долларов. А всего государственная
казна недополучила 1 миллиард рублей.

В Воронежской области, по словам Ар-
кадия Можаитова, убытки от простоя уже
составили почти 15 миллионов рублей.
Сумма эта может возрасти, ведь пока не-
ясно, когда налоговики начнут выдавать
акцизы. К слову, с нового года стоимость
последних возросла, что привело к удоро-
жанию спиртного. Но главная беда в том,
что из-за простоев отечественных пред-
приятий отрасли резко возрастут объемы
импортной, например, украинской про-
дукции, и окрепнет теневой оборот.

Есть и другая проблема, связанная с

новыми правилами оборота акцизных
марок. Отныне производителям придется
формировать заказы на необходимое им
количество загодя, оплачивать их аван-
сом и предоставлять банковские гаран-
тии в налоговую службу. А если в огово-
ренные сроки марки не будут использо-
ваны, производителю грозят штрафы.
Справедливости ради, у поправок к Зако-
ну есть и положительные стороны. В част-
ности, розничную продажу могут осуще-
ствлять только юридические лица при на-
личии соответствующих лицензий. Не до-
пускается продажа спиртного в детских,
образовательных и медицинских учреж-
дениях, во всех видах общественного
транспорта городского и пригородного
сообщений, в спортсооружениях. В Домах
культуры торговля разрешена лишь там,
где есть предприятия общепита. На вок-
залах, оптовых продовольственных рын-
ках, военных объектах и в аэропортах пре-
дусмотрена реализация алкоголя с содер-
жанием этилового спирта не выше 15
процентов. Актуальность вышесказанно-
го очевидна: по оценкам ООН, смертность
в России от болезней, связанных со зло-
употреблением спиртными напитками,
является беспрецедентной. В этом смыс-
ле мы входим в число пятнадцати самых
кризисных стран: более 20 миллионов
россиян страдают алкоголизмом. Воро-
нежцы занимают первое место по потреб-
лению спиртного в Центрально-Черно-

земном регионе. При этом легальной про-
дукцией водочный рынок, общие объемы
которого составляют 250 миллионов де-
калитров, заполнен лишь на треть. В вы-
пуске «паленой» продукции лидирует Осе-
тия.

Кстати, выступая в Госдуме в рамках
«Правительственного часа», министр
сельского хозяйства Алексей Гордеев со-
общил, что в ближайшее время пробле-
ма простоев отечественных ликеро-во-
дочных предприятий будет рассматри-
ваться на самом высоком уровне.

Что касается второй темы брифинга -
работы госучреждения «Региональный
центр по обслуживанию граждан и юри-
дических лиц», которая с нового года идет
по принципу «одного окна». Губернатор
Владимир Кулаков поставил задачу упро-
стить и ускорить процедуру получения
разрешительных документов – в первую
очередь, уменьшив количество всевоз-
можных согласований и справок.  Впер-
вые о системе «одного окна» на всех
уровнях власти заговорили еще в сентяб-
ре. К концу года такой Региональный
центр по обслуживанию граждан и юр-
лиц, наконец, появился. Располагается
он в центре Воронежа, на проспекте Ре-
волюции, 33 - в здании Лицензионной
палаты. Контактные телефоны: 54-54-54-54-54-54-54-54-54-54-
57, 54-52-85.57, 54-52-85.57, 54-52-85.57, 54-52-85.57, 54-52-85. В задачи специалистов
центра входит оказание услуг по сбору и
оформлению документов во всех инстан-
циях – органах власти, всевозможных
учреждениях и так далее. Тем самым ис-
ключается возможность чиновничьих
злоупотреблений, а главное – упрощает-
ся процедура оформления бумаг. По сло-
вам Можаитова, наиболее востребован-
ными сегодня являются услуги по офор-
млению документов на недвижимость.
Всего же  услугами Регионального цент-
ра воспользовались уже более двухсот
воронежцев.

Сергей КРОЙЧИК.

ЛИЦЕНЗИИ

8 февраля коллегия по граж-
данским делам Воронежского
областного суда рассмотрела
кассационную жалобу  Главного
управления федеральной реги-
страционной службы по Воро-
нежской области (ГУФРС) по по-
воду регистрации в качестве ру-
ководителя регионального отде-
ления партии «Родина» депутата
Государственной Думы Сергея
Чаплинского. Отказ в регистра-
ции коллегия признала незакон-
ным, теперь ГУФРС обязано вне-
сти сведения о Чаплинском в
Единый государственный реестр
юридических лиц, тем самым
подтвердив легитимность его
избрания руководителем регио-
нального отделения «Родины».

Эта история тянется с прошло-
го года, когда в воронежской «Ро-
дине», не без скандала, произош-
ла смена руководства. Вместо
«взбунтовавшегося» Сергея Жу-
кова (ставшего к тому времени
благодаря партийному списку
«Родины» депутатом облдумы) на
состоявшейся 4 июня 2005 года
региональной партконференции
новым лидером был избран де-
путат Госдумы Сергей Чаплинс-
кий. Заявление о регистрации

Узаконили
«Родину»

его в этом качестве вместе с про-
токолом конференции были по-
даны в  ГУФРС.

Там долго отказывались реги-
стрировать нового лидера (чем,
кстати, помешали местному отде-
лению «Родины» выдвинуть на
состоявшихся осенью довыборах
в областную Думу своих партий-
ных кандидатов). И даже реше-
ние Ленинского райсуда, приня-
тое  25 октября  прошлого года в
пользу «Родины», ГУФРС  попыта-
лось обжаловать в областной
инстанции. Не получилось.

Вот как прокомментировал
решение областного суда пред-
седатель правления региональ-
ного отделения «Родины», депу-
тат Воронежской областной
Думы Алексей Гаршин: «Искрен-
не благодарен, что в сложив-
шейся ситуации судьи дважды
приняли решение, основанное
на законе и  внутреннем убеж-
дении. Все это время, несмотря
на отсутствие необходимой за-
писи в реестре,  региональное
отделение партии «Родина» не
прекращало свою деятель-
ность».

Владимир АНТОНОВ.

В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ

«Национальный вопрос в Во-
ронежской области». Поводом
для включения этого пункта в
повестку дня заседания послу-
жило заявление, которое недав-
но сделал лидер местного обще-
ства изучения русской культуры
Святослав Иванов в отношении
Общественной палаты. Он пола-
гает, что данная ассоциация не
выражает интересов коренного
русского населения и ее надо
распустить.

При всей масштабности вы-
несенного на рассмотрение воп-
роса заседание носило скорее
протестный, чем аналитический
характер. Складывалось впечат-
ление, что выступившие пооче-
редно лидеры еврейской, азер-
байджанской, таджикской, укра-
инской и других общин Вороне-
жа убеждали друг друга в оче-
видной истине – проявления
национальной нетерпимости
недопустимы, а Общественная
палата правильно делает, что
ставит во главу угла задачу ук-
репления дружбы, согласия и
взаимопонимания всех наций и
народов. Жаль только, что в
пылу эмоций практически ниче-
го не было сказано об уровне
жизни коренной нации, об ее
многочисленных проблемах –
очевидно, само собой подразу-
мевалось, что они тоже должны
решаться.

В качестве главного аргумен-
та против заявления о несосто-
ятельности ОП председатель ко-
митета по делам национально-
стей Арсен Папазян использо-
вал такой: из 30 комитетов па-
латы только один ведает «нац-
вопросом», он, как и остальные
29, слаженно работает во благо
всех жителей Воронежской об-
ласти, независимо от нацио-
нальности.

- Видимо, некоторым госпо-
дам не нравится стабильность
национального вопроса в на-

Не надо
разжигать
вражду
«Это было необычное заседание, на котором в равной степе-
ни проявились эмоции и здравый смысл», - так охарактери-
зовал состоявшееся 8 февраля заседание совета Обще-
ственной палаты Воронежской области Борис ПРАСОЛОВ.

шей области, - отметил Папазян.
– Пытаясь противопоставить
нас друг другу, они строят дале-
ко идущие планы, забывая при
этом, что разжигание нацио-
нальной розни нельзя оправ-
дать ни культовыми, ни расовы-
ми, ни религиозными причина-
ми. К чему это приводит, мы зна-
ем…

При всем при этом совет па-
латы неформально подошел к
поддержке инициированного
партией «Единая Россия» Согла-
шения о противодействии наци-
онализму («Антифашистский
пакт»). Излишним признано тре-
бование «превратить в изгоев»«превратить в изгоев»«превратить в изгоев»«превратить в изгоев»«превратить в изгоев»
российского гражданского об-
щества всех тех, кто исповедует
и проповедует ксенофобию и
социальную рознь.

Совет палаты принял обра-
щение к средствам массовой
информации. В нем говорится:
«Призываем вас быть коррект-
ными, не использовать во вред
народам отдельные случаи и
факты, которые становятся вам
известны. Мы открыты для кон-
структивного диалога. Давайте
вместе содействовать делу ук-
репления дружбы, согласия и
мира, способствовать созданию
в нашей области безопасной
среды проживания для предста-
вителей всех народов».

Естественно, Общественная
палата не желает видеть в сво-
их рядах деструктивные органи-
зации. На заседании в качестве
кандидатов в члены ОП (с 6-ме-
сячным испытательным сроком)
приняты негосударственное уч-
реждение «Белый парус» (соци-
альный приют для детей и под-
ростков), общественный лечеб-
ный центр «Медком-дар», неком-
мерческая организация инвали-
дов «Селена» и Воронежская об-
ластная шахматная федерация.

Николай СТАРЫХ.

Во всём мире бизнес и куль-
тура существуют в крепкой
сцепке, поддерживая и облаго-
раживая друг друга. В России,
увы, ситуация намного слож-
нее: далеко не все богатые
люди спешат делиться своей
прибылью с музеями или биб-
лиотеками, поскольку не видят
в том для себя выгоды; а слу-
чается и так, что помочь-то они
готовы, да никто не обращает-
ся за помощью. Стоять с протя-
нутой рукой не каждый мораль-
но готов. Даже не столько «про-
сить», сколько грамотно обо-
сновать свою просьбу.

Вопрос дальнейшего проек-
тирования культурной полити-
ки области через реализацию
проектов учреждений культуры
и поиск меценатов приобрета-

Алло, мы ищем
мецената!

ет всё большую остроту.
«Возьмите деньги на ваш про-
ект» - под таким названием
прошёл организованный кур-
сами семинар-тренинг, собрав-
ший около тридцати пяти ра-
ботников городского управле-
ния культуры, а также заведу-
ющих аналогичными отделами
управ воронежских районов.

Незадолго до того руководи-
тель управления культуры и ту-
ризма Воронежской области
Иван Образцов познакомился
на совещании в Санкт-Петер-
бурге с москвичом Владими-
ром Бабковым – главным ре-
дактором журнала «АРТ-менед-
жер», экспертом-консультан-
том по культурной политике, со-
циокультурному проектирова-
нию и фандрайзингу. Идеи,

высказанные Владимиром
Александровичем, оказались
интересными – так и возникла
идея  пригласить его в Воро-
неж.

Слушатели курсов познако-
мились с технологиями работы
с различными структурами го-
сударственной власти, со спон-
сорами, с российскими и зару-
бежными фондами. Участни-
кам была продемонстрирована
технология разработки проек-
та буквально от момента рож-
дения идеи до составления
сметы расходов. В финале се-
минара каждый разрабатывал
индивидуальный проект, в том
числе и для конкретных учреж-
дений культуры города, а затем
защищал свой замысел – в ча-
стности, обосновывая целесо-
образность проекта и привле-
чения средств.

Разумеется, одного подоб-
ного мероприятия недостаточ-
но – ведь в сельских районах
области информированность
среди культработников в воп-
росах бизнеса гораздо ниже,
чем в областном центре, а про-
блемы стоят значительно ост-
рее. Что ж, есть основания на-
деяться, что за первой встре-
чей последуют другие, гораздо
более масштабные.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Вопросы привлечения внебюджетных средств учреждения-
ми культуры области уже обсуждались на занятиях постоян-
но действующих курсов повышения квалификации работ-
ников культуры и искусства, что на улице Кольцовской. Имен-
но в ходе тех дискуссий стало ясно: проблема слишком ост-
ра, чтобы ограничивать разговор  десятком минут.

1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ
1.1. Полное фирменное наименование

эмитента (для некоммерческой организации
- наименование): Открытое акционерное об-
щество «Воронежский экспериментальный
комбикормовый завод».

1.2. Сокращенное фирменное наименова-
ние эмитента: ОАО «ВЭКЗ».

1.3. Место нахождения эмитента: Россия,
город Воронеж, проспект Труда, дом 93.

1.4. ОГРН эмитента: 1023601538058.
1.5. ИНН эмитента: 3662013423.
1.6. Уникальный код эмитента, присвоен-

ный регистрирующим органом: 42504-А.
1.7. Адрес страницы в сети Интернет, ис-

пользуемой эмитентом для раскрытия ин-
формации: www.agrosgroup.ru

1.8. Название периодического печатного
издания (изданий), используемого эмитен-
том для опубликования информации: газета
«Коммуна», информационный бюллетень
«Приложение к Вестнику Федеральной
службы по финансовым рынкам».

1.9. Код (коды) существенного факта (фак-
тов): 0842504А09022006.

2. СОДЕРЖАНИЕ СООБЩЕНИЯ:
2.1. Вид, категория (тип), серия и иные

идентификационные признаки именных
ценных бумаг: акции обыкновенные имен-
ные бездокументарные.

2.2. Цель, для которой составляется спи-
сок владельцев именных ценных бумаг: вне-
очередное общее собрание акционеров.

2.3. Дата, на которую составляется список
владельцев именных ценных бумаг: 15 фев-
раля 2006 года.

2.4. Дата составления и номер протокола
собрания (заседания) уполномоченного орга-
на эмитента, на котором принято решение о
дате составления списка владельцев имен-
ных ценных бумаг эмитента или иное реше-
ние, являющееся основанием для определе-
ния даты составления такого списка: прото-
кол заседания Совета директоров ОАО
«ВЭКЗ» составлен 9 февраля 2006 года № 2.

3. ПОДПИСЬ
3.1. Генеральный директор ОАО «ВЭКЗ»

В.Е. Ланкин
3.2. Дата «9» февраля 2006 года

СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ
«Сведения о датах закрытия реестра эмитента»

ОНО ОПХ ВНИИСС
Россельхозакадемии

Телефоны: (47340) 2-11-70 – факс,
2-11-50, 2-10-40.

СЕМЕНА
реализует

Элиты и 1-й репродукции:
ячмень «Тюрингия»,
горох «Рамбел» и «Эйфель»,
овес «Скакун»,
яровая пшеница «Прохоровка».

Цены – договорные,
возможен бартер.

Товар
сертифи-
цирован.
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Насосы:

Электродвигатели
Вентиляторы
Запорная арматура
Провод к насосам ЭЦВ

г. Воронеж,
ул. Меркулова, 7.
Тел.: (4732)
49-81-46, 49-53-09.
Тел./факс (4732) 39-46-59.
E-mail: Kaskad@vmail.ru
http://www.kaskadnasos.ru

ООО фирма
«Каскад»

промышленные,
бытовые,
Grundfos.
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ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ,
УЗЛЫ И АГРЕГАТЫ
К тракторам
ДТ-75, Т-150, МТЗ-82,
Т-70, К-700, ЮМЗ-6:
- двигатели;
- коробки передач;
- мосты;
- поршневые группы;
- коленчатые валы;
- головки блока цилиндров;
- насосы НШ;
- рукава высокого давления;
- гидрораспределители;
- гидроцилиндры;
- фильтры;
- турбокомпрессоры;
- топливная аппаратура;
- радиаторы водяные;
- корзины и диски сцепления;
- гусеницы.
Другие запасные
части к тракторам.

К сельхозмашинам
к культиваторам:
- стойка КПЭ ............... 790 руб.
- лапа 410 ................... 365 руб.
- кронштейн в сборе .. 1267 руб.
- стойка КПС ............... 174 руб.
- лапа 330 ................... 125 руб.
- кронштейн КПС ......... 148 руб.
- пружина КПС .............. 31 руб.

к сцепкам СПБ-11:
- ось сцепки ................ 408 руб.
- втулка сцепки ............ 420 руб.
- колесо сцепки ......... 2700 руб.
- сухарь ......................... 95 руб.

к  плугам ПЛН-8-40:
- башмак литой ............ 920 руб.
- башмак ..................... 890 руб.
- лемех ....................... 192 руб.
- отвал ........................ 600 руб.

Материалы
и оборудование:
- шестигранник от 14 до 57 мм;
- труба водо-газопроводная от 15 до 102 мм;
- электроды МР, УОНИ, ОЗЛ, ЦЧ, Т-590;
- зарядно-пусковое устройство;
- проволока вязальная от 0,1  до  4 мм;
- запорная арматура;
- газосварочное, электротехническое, сантехническое,
гаражное оборудование;
- оборудование для МЖФ;
- запасные части для механизации животноводческих ферм;
- насосы;
- спецодежда.

Карбид кальция:
до  5 барабанов .................................. 3000 руб./барабан;
от 5 до 10 барабанов ........................... 2900 руб./барабан;
свыше 10 барабанов ........................... 2800 руб./барабан.

Резинотехнические изделия:
- шины;
- ремни клиновые, приводные, вентиляторные, многоручьевые;
- рукава напорные, всасывающие;
- тех. пластины;
- манжеты;
- шланги радиаторные.

ТОРГОВЫЙ ДОМ: Воронеж, ул. Дорожная, 36.
Тел./факс: (4732) 63-28-59 (многоканальный), 72-44-60, 72-44-75, 72-29-27. http://www.vapk.ru
ФИЛИАЛЫ: г. Павловск, пр. Революции,84. Тел.: (262) 3-14-53;  с.Верхняя Хава, ул. Есенина,9. Тел.: (243) 2-10-64; Воробьевский район, с. Лещаное,
ул. Привокзальная, 5. Тел.: (256) 4-56-31; г. Острогожск, ул. К. Маркса, 44. Тел.: (275) 4-18-45;  г.Россошь, ул. 50 лет СССР, 76в. Тел.: (296) 5-27-86;
г. Борисоглебск, ул. Матросовская, 111. Тел.(254) 6-71-04; Аннинский район, с. Архангельское. Тел.: (246) 3-13-54.

АККУМУЛЯТОРЫ ОТЕЧЕСТВЕННЫЕ И ИМПОРТНЫЕ
В ШИРОКОМ АССОРТИМЕНТЕ, В ТОМ ЧИСЛЕ ISTA, WESTA, FIAMM.

ПРОДАЖА ТЕХНИКИ - В КРЕДИТ. ГАРАНТИЙНОЕ И СЕРВИСНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

к боронам дисковым БДТ:
- диск ....................... 1127 руб.
- ось длинная ............ 1060 руб.
- корпус подшипника .... 490 руб.
- втулка выпуклая ......... 240 руб.
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Сертифицировано.

ВСЕ ДЛЯ
РЕМОНТА

Подшипники.

ÀÂÒÎÌÎÁÈËÈ
ÊÀÌÀÇ, ÌÀÇ, ÇÈË, ÃÀÇ, ÓÀÇ.
Запасные части
к ним от заводов-
изготовителей.

ООО «РАЗНООПТОРГ»

г. Воронеж, ул. Димитрова, 120.
Тел.: (4732) 21-82-84, 21-78-99, 47-53-42.

Запорная арматура, сварочное оборудование.
Низковольтная, светотехническая, кабельная продукция.
Спецодежда, спецобувь, средства индивидуальной защиты.
Хозтовары, сантехника, смесители, сухие смеси.
Постельные принадлежности, лакокрасочная продукция.
Строительные, кровельные материалы,гипсокартон.
Инструмент «MASTERMAX», бытовая химия, счетчики тепла.

Сертифицировано.

НИЗКИЕ
ЦЕНЫ!

РАДИАТОРЫ ЧУГУННЫЕ
        ЛЮКИ КАНАЛИЗАЦИОННЫЕ

ВНИМАНИЕ!

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

Наш адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 43 (Каменный мост). Тел.: (4732) 52-24-81, 52-24-88, 22-65-52.

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ
КУРСЫ

Срок обучения – 3 месяца.
Формирование групп

круглогодичное.

для поступающих в 2006 году на специальности:
«ЮРИСПРУДЕНЦИЯ», квалификация – юрист
«ФИНАНСЫ И КРЕДИТ», квалификация – менеджер
«СЕРВИС АВТОТРАНСПОРТА», квалификация – инженер

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА ПРОВОДИТ
Дневная, вечерняя и заочная формы обучения.

Лиц. МО РФ Серия А № 001734 от 26.02.04г.
Аккредитация МО РФ Серия А № 001443 от 26.02.04г.

25 февраля в 11.00

Тел. в г. Богучаре:
(47366) 2-21-45, 2-01-73, 2-07-12.

БОГУЧАРСКАЯ ФИРМА МАСЛИЧНЫХ КУЛЬТУР РЕАЛИЗУЕТ

ÑÅÌÅÍÀ
ÏÎÄÑÎËÍÅ×ÍÈÊÀ

элиты, I репродукции,
гибридов.

Товар сертифицирован.

ЗАО «Задонье» Рамонского района
извещает собственников земельных долей (бывшего ЗАО «Сомово») о том,

что 18 марта 2006г. в 13.00 в здании Дома культуры с.Сомово
Рамонского района состоится

СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ.
Повестка дня:

1. О порядке распоряжения, владения и пользования земельным участком.
2. О местоположении части земельного участка, в границах которой в первоочеред-

ном порядке выделяются земельные участки в счет доли.
3. Утверждение проекта перераспределения сельскохозяйственных угодий, нахо-

дящихся в общей долевой собственности.
4. Выбор представителей интересов собственников земельных долей.
5. Разное.

При себе иметь паспорт и свидетельство на право собственности
на земельную долю.

По всем вопросам обращаться по телефону (240) 4-17-46.

20.02.06г. в 13.00 по адресу: г.Воронеж, бульвар Пионеров, 17б,проводится

ОБЩЕСТВЕННОЕ СЛУШАНИЕ О ВОЗМОЖНОМ
СТРОИТЕЛЬСТВЕ ЖИЛОГО ДОМА.

Тел. 91-87-12.

Реестровый номер торгов: 014

1. Наименование конкурса: выбор исполнителя – разработчика проекта областной
целевой программы «Доступное жилье» на 2006 – 2010 годы.

2. Торги проводит: Уполномоченный орган.

Государственный заказчик: Главное управление строительной политики Воронеж-
ской области.

Место нахождения: 394018, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Номера контактных телефонов: (4732) 55-66-82, 55-26-40, тел./факс (4732) 55-74-77.
Ответственный: Савельев Павел Аркадьевич.

Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: 394000, г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Юденков Владимир Николаевич.

3. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется по адресу: 394000, г.Воронеж, пл. Ленина,

12.
Телефон: (4732) 55-46-90.
Сроки предоставления: с 14 февраля 2006г.
Порядок представления конкурсной документации: конкурсная документация представ-

ляется бесплатно на основании письменного запроса, оформленного на бланке организа-
ции-участника конкурса с указанием названия конкурса, реквизитов участника, телефона,
факса, e-mail и контактного лица.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

4. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация:
www.admin.vrn.ru

5. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в
конкурсе

Прием заявок осуществляется по адресу: 394000, г.Воронеж, пл. Ленина, 12, в рабочие
дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов до даты окончания срока подачи заявок.

Дата начала подачи заявок: 6 марта 2006г.
Окончание подачи заявок – непосредственно до начала рассмотрения заявок на участие

в конкурсе, указанного в п.6 данного извещения. В день окончания срока подачи заявок
на участие в конкурсе заявки подаются на заседании конкурсной комиссии непосред-
ственно перед вскрытием конвертов с заявками на участие в конкурсе по адресу,
указанному в п.6 данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной
документации.

Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Егурчикова О.Ю., Землянухина Е.С., телефон: (4732)

39-02-32, адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru.

6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комис-

сией 16 марта 2006г. в 10 часов 00 минут по адресу: 394000, г.Воронеж, пл. Ленина, 12.

7. Предмет государственного контракта. Начальная цена государственного
контракта

Предмет Начальная цена
государственного контракта государственного контракта, руб.

Разработка проекта областной 500000 (пятьсот тысяч)
целевой программы «Доступное жилье»
на 2006-2010 годы

8. Информация о конкурсе:
8. 1. Источник финансирования заказа: средства областного бюджета на 2006г.
8. 2. Краткие характеристики выполняемых работ: выполнение научно-исследова-

тельских и опытно-конструкторских работ по разработке проекта Областной целевой
программы «Доступное жилье» на 2006 – 2010 годы в рамках Федеральной целевой
программы «Жилище» на 2002 – 2010 годы и национального проекта «Доступное и
комфортное жилье – гражданам России»

8. 3. Начальная цена государственного контракта: 500000 руб.
8. 4. Сроки (периоды) выполняемых работ: в течение 3 месяцев после проведения

конкурса (заключения государственного контракта).
8. 5. Условия оплаты работ: аванс 30% от суммы государственного контракта, 70% -

после выполнения и приемки работ.
8. 6. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: указаны в конкурсной документации.
8. 7. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе: 2% от начальной цены

контракта.
8. 8. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем

порядке: перечисление денежных средств на расчетный счет уполномоченного органа,
указанный в п.8.9 настоящего Извещения.

8. 9. Реквизиты счета для перечисления денежных средств в качестве обеспечения
заявки: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ЦБ РФ Воронежской области

БИК 0420007001
8. 10. Срок внесения денежных средств в обеспечение заявки на участие в конкурсе:

денежные средства должны быть перечислены на указанный расчетный счет до момента
подачи заявки на участие в конкурсе

9. Заказчик или уполномоченный орган, проводящий торги, могут изменить любые
сведения, указанные в настоящем извещении, путем опубликования в официальном
печатном издании и размещения на сайте www.admin.vrn.ru Извещения о внесении
изменений в извещение о проведении конкурса. Указанное Извещение о внесении
изменений в извещение о проведении конкурса будет являться неотъемлемой частью
настоящего извещения.

Всем заинтересованным лицам, которым в соответствии с настоящим извещением до
момента опубликования Извещения о внесении изменений была предоставлена конкур-
сная документация, будут направлены соответствующие уведомления о внесении изме-
нений в настоящее извещение по адресу, указанному таким заинтересованным лицом
при получении конкурсной документации.

Участники размещения заказа, использующие извещение о проведении конкурса и
конкурсную документацию, размещенные на сайте www.admin.vrn.ru, идентификация
которых заказчиком, уполномоченным органом или специализированной организацией
невозможна, самостоятельно отслеживают возможные изменения, внесенные в извеще-
ние о проведении открытого конкурса и в конкурсную документацию.

Заказчик, уполномоченный орган, специализированная организация не несут ответ-
ственности в случае, если участник размещения заказа не ознакомился с Извещением о
внесении изменений в извещение о проведении конкурса, надлежащим образом опуб-
ликованном в официальном печатном издании и размещенном на сайте www.admin.vrn.ru.

Дополнительную информацию можно получить по адресу: г.Воронеж, пл. Ленина, 12,
в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.

Контактное лицо: Юденков В.Н.; номер контактного телефона: (4732) 55-46-90; адрес
электронной почты: obl-zak@mail.ru.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Сообщаем о проведении общего
собрания участников долевой

собственности СП ЗАО «Архангельское»
по вопросам определения местоположения выделяемого

земельного участка в счет земельных долей.
Собрание состоится в 15.00 18 февраля 2006 года

в здании Дома культуры с.Коротояк Острогожского района.
Представитель 38 собственников земельных долей

Нетесова Т.Ф.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности, расположенных на землях колхоза

им.Куйбышева Бобровского р-на Воронежской обл.,
ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

в счет 33 земельных долей для сдачи в аренду КФХ Артемьев А.Н.
Площадь выделенных уч. – 201 га пашни на полях №№ 1; 2; 3

и 11,5 га сенокос и пастбищ СХА им.Куйбышева.
Доверенное лицо от 31 собственника Пехтерёв В.И. Возражения
направлять: Бобровский р-н, с.Н.Варваринка, ул.Советская, д.136.

В очереди
за «народным»

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

На сколоченную из досок эс-
траду взбежала первая конкур-
сантка. И монотонно завела что-
то заунывно-непонятное.

- Девушка, - ее тут же прервал
Александр Марчаковский, - мы
же вас предупреждали: пойте то,
что у всех на слуху.

Девушка растерялась.
- А можно «Катюшу»?
- Давайте «Катюшу».
Куплет – и в ответ традици-

онное: «Достаточно. Спасибо».
Эта фраза звучала чаще все-

го. И означала она одно: увы, вы
нам не подходите.

Я просидел на прослушива-
нии довольно долго и не всегда
был внутренне согласен с «жю-
рившими» наших земляков мос-
ковскими телевизионщиками.
Мне, например, показалось, что
второкурсница музучилища Кри-
стина Полуянова «заведет» лю-
бой зал: настолько она непос-
редственна, обаятельна, обво-
рожительна и с хорошим вока-
лом.

Чуть не расплакалась Мария
Пожидаева:

- Я из Ростова-на-Дону специ-
ально приехала в Воронеж на
прослушивание. И вот – про-
вал…

Изначально планировалось
отбор «народных артистов» про-
вести в одиннадцати городах, в
том числе и в Ростове. Вороне-
жа в списке не оказалось. Но ру-
ководителю областного Управ-
ления по культуре и туризму Ива-
ну Образцову все-таки удалось
убедить организаторов телепро-
екта в том, что Воронеж куда
более поющий город, чем Рос-
тов. Потому и приехали к нам на
прослушивание молодые люди
из Белгорода, Краснодара, Рос-
това. Ну, и конечно, из нашенс-
ких Лисок, Калача, Богучара,
Павловска. В Лисках, например,
на прошлой неделе свойский
конкурс «Народный артист» уст-
роили, и восемь его победите-
лей отправились в Воронеж.
Алексей Нартов и Павел Труфа-
нов в том числе. И на прошлой
же неделе «Коммуна» о них уже
писала. Ребята стали лауреата-

ми Всероссийского конкурса
«Роза ветров» в Сочи.

Андрей Котов и Михаил Шев-
цов из Калача поют в ансамбле
«Родники России», который не-
давно удостоен звания «народ-
ный». Андрею сказали «спасибо»
после первого тура, Михаилу –
после второго. Правда, авторски-
ми песнями Андрея Котова мос-
квичи заинтересовались. И диск
с записями его песен уехал в сто-
лицу. Вообще Андрей парень не
без талантов. Его стихи – а их
подборка, думаю, появится и в
журнале «Кольцовский сквер» -
удивляют зрелостью мысли и глу-
бокой проникновенностью.

А еще мне понравились Вик-
тор Казанцев, Вера Асеева,
Дима Кондауров, Ольга Сотни-
кова.

- Дорогие мои, - не раз обра-
щалась к конкурсантам Евгения
Бордзиловская, - среди вас мно-
го певчески способных ребят. И
если вы сейчас не прошли кон-
курсный отбор – это не значит,
что надо ставить точку.

В Москве продолжат твор-
ческие состязания в телепроек-

те «Народный артист-3» девять
наших земляков. Сегодня же ус-
троители конкурса отбирают мо-
лодых исполнителей в Казани.
Потом поедут в Иркутск, затем в
Калининград. А там, глядишь,
подоспеет и телеэфир…

Виктор СИЛИН.

n Андрей Котов.Андрей Котов.Андрей Котов.Андрей Котов.Андрей Котов.

n Распевка.Распевка.Распевка.Распевка.Распевка.

Парящая в облаках Турина
Сегодня из Турина возвращается 12-летняя Любовь Шаршова, учащаяся Бобровской специальной школы-интерната.
Пятидневная поездка на зимние Олимпийские игры – это награда ей за победу на  международном конкурсе детского рисунка

На победу Люба не рассчитывала, но в
душе хотела обскакать свою подружку и
одноклассницу Алену Чистякову, которая
за рисунок «Спорт без границ», посвящен-
ный летним Олимпийским играм 2004
года, стала лауреатом конкурса и побыва-
ла в увлекательной экскурсии по памят-
ным местам столицы. Поездка же за гра-
ницу даже в самом радужном сне не могла
ей присниться.

«Парю в облаках» - это не сон, а назва-
ние олимпийской фантазии акварелью,
которая принесла Любе победу и путевку
в Италию. На альбомном листе бумаги
девочка изобразила фигуристку, танцую-
щую на облаках.

- Когда мы выбирали работы победите-
лей, мы учитывали такие важные аспек-
ты, как самостоятельность мышления и
творческий подход детей, - сказал на под-
ведении итогов председатель жюри кон-
курса Юрий Норштейн, известный режис-
сер таких мультфильмов, как «Ёжик в ту-
мане», «Лиса и заяц», «Цапля и журавль» и

многих других. – Нам было важно увидеть
личность ребенка в его работе.

Люба все старается делать хорошо. Учит-
ся без троек. С большим интересом рисует,
читает стихи, танцует и поет. В школе уже
давно заметили ее творческие способнос-
ти. Да что там говорить, когда из тысяч
работ, присланных на конкурс «Visa: Олим-
пийские фантазии» со всей России, ото-
браны были 12 рисунков и два (!) из них
признаны лучшими.  Главные победители -
Валерия Родионова из Лужской школы-
интерната Ленинградской области и Лю-
бовь Шаршова.

- Мы отбирали рисунки детей, а в ре-
зультате оказалось, что оценили работу
преподавателей. Именно учителя этих де-
тей вложили в них эстетическое чувство,
благодаря которому они и победили, - за-
метил Юрий Норштейн.

В этих словах и высокая оценка усилий
учительницы Людмилы Кочегаровой, учи-
теля высшей квалификационной катего-
рии. Людмила Ивановна занимается с

Любой с первого класса. Стоит также за-
метить, что и другие подопечные препода-
вателя, Алена Чистякова и Оксана Колес-
никова, в нынешнем конкурсе вошли в
десятку лауреатов. В качестве приза де-
вочки получили трехдневную поездку в
Москву с экскурсией по городу, музеям и
театрам.

Люба еще расскажет о посещении
олимпийских соревнований, о достопри-
мечательностях итальянского города. Бу-
дем надеяться, что флаг с парящей фигу-
ристкой, который сделали, как и обещали
организаторы конкурса, воодушевит на-
ших олимпийцев на победы.

Кстати, в Турине среди работ всех побе-
дителей национальных конкурсов (а это
23 юных художника из 13 стран мира)
будет определен один самый лучший рису-
нок, автор которого получит специальный
приз – поездку на летние Олимпийские
игры 2008 года в Пекине. Наша «Комму-
на» желает победы Любе Шаршовой!

Галина РОХМИН.

Что ни выезд ХК
«Воронеж» во вто-
ром круге первен-
ства России регио-
на «Центр» первой

лиги, то сплошь баранки.
Вот и в этот раз земляки воз-
вращаются из поездки с пус-
тым багажом. Вслед за двумя
неудачами в Твери следуют
аналогичные поражения от
клинского «Титана» - 3:8 в пер-
вом поединке, 0:8 – во втором.
Справедливости ради надо от-
метить, что соперник из Кли-
на значится в лидерах турни-
ра, поэтому уступить ему не
зазорно. Однако земляки про-
игрывают всем подряд, будь
то фаворит, середняк или аут-
сайдер.

Что будет в домашних се-
риях встреч с «Кристаллом»
(Электросталь) – 16-17 февра-
ля и «Крыльями Советов-2»
(Москва) – 19-20 – посмотрим.

Юрий МАКАРОВ.

С выезда –
порожняком

Ф
о

то
 М

и
ха

и
л

а
 В

Я
З

О
В

О
ГО

.


